

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Indépendance an 62 : une parade avec le public

LE Gabon a célébré hier, sur le boulevard de la Nation, le 62e anniversaire de son accession à la souveraineté internationale. Occasion, après deux années marquées par la pandémie liée au coronavirus, de renouer avec la traditionnelle parade militaire qui s'est déroulée en présence du président du Sénégal, par ailleurs président en exercice de l'Union africaine (UA), Macky Sall, de la secrétaire générale du Commonwealth, Patricia Scotland, et du président de l'Assemblée générale des Nations unies, Abdulla Shahid, entre autres.

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LE Gabon est indépendant depuis 62 ans déjà. Pour célébrer son anniversaire d'accession à la souveraineté internationale, le pays s'est paré de ses plus belles couleurs. Sur la place du boulevard de la Nation, tout était fin prêt aux premières heures de la journée.

Après les arrivées des différentes personnalités attendues à cette cérémonie, la plus attendue, celle du président de la République, Ali Bongo Ondimba, est intervenue à 10 h 50, chrono. Le chef de l'Etat, costume cravate, visage tout souriant, est arrivé debout à bord de son "command-car", saluant au passage les foules venues nombreuses. Accueilli par la ministre de la Défense nationale, Félicité Ongouori Ngoubili, le numéro un gabonais a été escorté par sa garde rapprochée. Il s'est avancé vers la fanfare pour l'exécution de l'hymne national, avant d'aller s'installer sur la tribune officielle, pour le début des festivités. La première dame, Sylvia Bongo Ondimba, l'y avait précédé.

Temps fort de cette célébration historique, le défilé militaire a commencé à 11 h 12, sous les applaudissements du public venu assister à cet événement et a été réglé, comme de tradition, comme du papier à musique. Pour ce passage qui a duré plus de deux heures, ce sont près de 7 665 agents des corps habillés qui ont effectué le défilé pédestre, marin et aérien.

Axée sur le thème "la protection de la façade maritime des ressources naturelles", cette cérémonie du 62e anniversaire, a tenu en haleine l'assistance qui a

pu apprécier l'ensemble des équipements dont dispose l'armée gabonaise lors du défilé motorisé.

•Les temps forts

Autre temps fort, qui aura marqué les festivités de ce 62e anniversaire, la cérémonie de décorations récompensant des compatriotes pour leur mérite. Pour ce faire, ce sont près de 270 personnalités qui ont reçu, la veille, des distinctions honorifiques du côté de l'esplanade du Sénat (lire par ailleurs). Sur un tout autre plan, à la veille du défilé militaire, Ali Bongo Ondimba a procédé au dépôt de gerbe de fleurs au mausolée de feu Léon Mba, premier président de la République gabonaise dans le strict respect de la tradition républicaine.

En effet, cette cérémonie qui précède la célébration du 62e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale, est une étape importante dans le respect du vivre-ensemble et de la cohésion sociale dans notre pays. Entouré des personnalités politiques, des membres de la famille de l'illustre disparu, des membres du gouvernement, le chef de l'Etat, a, comme de tradition, rendu un vibrant hommage au père de la nation (lire ci-contre).

Pour mémoire, c'est en date du 17 août 1960, à 00 h 15, que le Gabon a proclamé son indépendance, par la voix de son premier chef d'Etat de l'époque, Léon Mba. Après plus de six décennies, le pays qui s'est mis sur la voie de l'émergence, entend poursuivre ses efforts dans la relance de son économie, pour devenir à terme, une nation accomplie, comme l'a relevé le président de la République dans son adresse à la Nation le 16 août courant.



Le défilé militaire marquant la fête de l'indépendance du Gabon au bord de mer.

INDÉPENDANCE  : DES HÔTES DE MARQUE



ade militaire en communion



L'hommage au père de la Nation



Photo: F. MOMBBO

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

À la veille du défilé militaire, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a procédé au dépôt d'une gerbe de fleurs au mausolée de feu Léon Mba, premier président de la République gabonaise, dans le strict respect de la tradition républicaine. En effet, cette cérémonie qui précède la célébration du 62e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale, est une étape importante dans le respect du vivre-ensemble et de la cohésion sociale dans notre pays. Dans

un esprit empreint d'humilité et d'allégeance, le président de la République s'est, au terme de ladite cérémonie, entretenu avec les différentes personnalités présentes. Entouré des personnalités politiques, des membres de la famille de l'illustre disparu, des membres du gouvernement, le chef de l'État, a, comme de tradition, rendu un vibrant hommage au Père de la Nation pour son leadership et son engagement dans le rayonnement de notre pays à l'international. Pour mémoire, le mausolée Léon-Mba a été inauguré le 28 novembre 2007, par feu le président Omar Bongo Ondimba.

Décorations : les acteurs culturels à l'honneur

R.H.A
Libreville/Gabon

La tradition a été respectée à nouveau ce 16 août 2022 à l'occasion de l'An 62 de l'indépendance du Gabon. Après la parenthèse des manifestations due pendant deux ans à la crise sanitaire, le temps est désormais aux manifestations commémoratives de l'accession à la souveraineté internationale. Comme de coutume, la veille du 17-Août, la Nation a célébré ses valeureux fils. Le boulevard Triomphal a prêté son cadre à cette cérémonie qui a accueilli un parterre d'invités. Sur la liste des

compatriotes ayant été honorés des grades d'officiers ou de chevalier, plusieurs noms bien connus du public. Cadres, politiques et acteurs culturels ont reçu cette distinction honorifique du chef de l'État. L'évènement aura une empreinte particulière pour le gotha artistique du pays. Plusieurs artistes ont été honorés. Toutes les catégories étaient représentées : musique, cinéma, littérature, peinture... Parmi ceux qui ont répondu à l'appel on note Hilarion Nguema, Vyckos Ekondo, Serge et Alexis Abessolo, Papé Nziengui, Georges Mbourou, Ndong Mboula, Samantha Biffot, Marie Wilma Sिकout Assélé, Angèle Epouta, Régis



Photo: F. MOMBBO

Massimba et les autres ont tous reçu les hommages du président de la République des mains du vice-amiral d'escadre, Yves Keba

Malekou. Satisfaction pour ceux qui disent avoir été agréablement surpris de figurer parmi les élus de cette

édition. Déception pour ceux qui disent avoir attendu, finalement en vain, cette distinction honorifique depuis des années.